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除杂草
保丰收

记者 忻媛 邵丹红 董梁

本报讯 随着“梅花”的逐渐远
去，湖城风雨渐收，昨天10时 31
分，市气象台解除台风黄色预警信
号。按照《湖州市防汛防台抗旱应
急预案》，市防指在昨天11时30分
解除防台IV级应急响应。

记者了解到，此次受到“梅
花”影响，我市平原出现了6至7级
阵风，高山区和湖面阵风达到8至
10级。9月 13日 2时至15日 8时，
全市面雨量69毫米，有160站雨量
超50毫米，30站超100毫米。最大
单站南太湖新区三天门，雨量达到
了143毫米。

据市气象专家介绍，因为“梅
花”前期受冷空气影响，势力有所
削弱。再加上台风“南玛都”的生
成壮大，导致副热带高压的势力被

削弱，其对台风“梅花”西行的引
导能力减弱，最终导致了台风的登
陆位置一而再、再而三的偏东。台
风一偏东，对我市的影响也就小了。

尽管如此，连日来全市各级防
台防汛相关部门本着对人民群众生
命财产安全高度负责的态度，一直
坚守岗位，抓隐患排查，做到不漏
一处、不留死角，及时发现问题、
及时处置。市防指还组织有关成员
单位联络员集中办公，成立工作专
班，强化风险研判，有效落实风
险管控。截至昨天 16时，全市11
座大中型水库水位均在台控线以
下，河网水位均在警戒线以下。全
市汛情平稳，市防指未接到险情灾
情报告。

那么，台风远去后，接下来我市天
气如何？据市气象台预测，今起，我市
将迎来一大波多云天，最高气温也将

略有回升。尤其是今起至下周一，最
高气温将维持在27至29℃上下。

另悉，昨天上午9时，在锚泊区
回港避风的船员们收到了湖州航区
解除禁航的消息，鸣笛启航。现
场，交通执法人员指挥着水上交通。

昨起，我市公共交通也已经全
面恢复运营，全市高速公路、普通
国省道通行正常，公路运输行业未
发生灾毁险情。

记者从市公路与运输管理中心
获悉，截至昨天11时，全市337条
城乡公交线路、156条城市公交线路
已全部恢复运营；汽车班车客运已
恢复安吉至杭州东，安吉至杭州
北，安吉至萧山机场，安吉至湖
州、杭州定制客运班线，其余班线
将于今日全部恢复运营。

湖州长运客运中心有关负责人
介绍，具体复班情况，旅客可关注各

车站公告或通过巴巴快巴App查询，
同时也可以致电各车站值班电话咨
询：湖州汽车东站0572-2166837，南
浔泰安路车站0572-3060786。

另外，昨天12时，湖城中心城
区城市道路公共停车泊位 （车行
道、人行道）全部区域恢复正常收
费管理。

铁路方面，记者从铁路湖州站
获悉，昨起，长三角铁路实行动态
调整列车开行方案，对停运列车陆
续组织恢复开行，确保铁路运输
安全和旅客出行需要。具体停
运、恢复开行列车车次及时间等
相关信息，请旅客以车站公告为
准，若有疑问可致电铁路客服热
线 021-12306 咨询。旅客还可关
注铁路12306客服网站公告，以及
长三角铁路官方信息，以便合理安
排行程。

“梅花”过后又迎多云天
我市昨已解除防台应急响应 公共交通全面恢复运营

记者 廖 莹

“大家加把劲，我们赶一赶，争
取上午把这一片的沟渠清理干净。”
昨天一早，德清县禹越镇天皇殿村
发动党员干部，到村里的省级粮食
功能区清沟排水，助农户恢复生产。

连日来台风“梅花”带来的风
雨对目前正抽穗的水稻造成了不小
的影响。在天皇殿村省级粮食功能
区，这个总规划2367亩的水稻种植
基地，在台风过后出现水稻植株大
面积倒伏等问题，急坏了种粮户。

在现场，党员干部们穿着雨
鞋、挥着铁锹，在纵横交错的田间
沟渠里清理杂草、淤泥，畅通水
道、引导水流。对于部分未硬化的
沟渠，党员干部们在清理后还对沟
底进行贯通碾压；对出现松动的沟
渠周边，则进行夯实修整。

“老沈，镇上的农业技术员来

了，有问题你可以当面问。”天皇殿
村村委会副主任蔡国泉陪同禹越镇
农业技术指导员陈国强，到田间地
头巡查指导农户恢复生产。看到种
粮大户沈银松，老远就喊上了话。

站在连片的稻田间，陈国强认
真询问稻田受损情况，并仔细巡查。

“水淹问题不大，及时排水就行。植

株倒伏、叶片机械损伤的千万要注
意，扶正时一定要洗苗，防止水稻病
虫害扩散流行。”陈国强说。

对受损区域植株进行认真检查
后，陈国强叮嘱：“过段时间发现生
长偏弱的稻苗，可采取根外追肥，
一般采用磷酸二氢钾加少量尿素均匀
喷雾，做到适量、少施，防止偏施氮

肥，以提高植株抗病力，加快植株康
复速度。”沈银松边听边点头。

“你们来得太及时了，粮食功能
区核心区的 1220 亩水稻都是我种
的，时间不等人，可经不起这损
失，感谢大家！”眼看着清沟排水有
序推进，后续问题也有了技术指
导，沈银松连连道谢。

水稻田里来了“帮帮团”

昨天，吴兴区八里店镇，台风
“梅花”过后，农户抓紧清除水稻田
间杂草。 眼下，水稻陆续进入灌浆
结实期，农民主动做好田间管理，
确保晚稻丰产增收。 记者 伊凡 摄

记者 党 勤

本报讯 竹木加工产业一直是
安吉的传统优势产业，近日记者
在调查走访中却发现，部分企业
存在各种安全生产隐患。

在安吉县团马竹木制品厂，
记者发现其生产设备、窗沿、屋
顶等处存在大量木屑积尘，企业
不仅未按要求制定粉尘清扫制
度，消防设施也存在诸多问题，
电气线路私拉乱接、未套管等问
题严重。

记者调查还发现，在安吉县
递铺街道，像这样存在严重安
全生产隐患的竹木制品企业不在
少数。安吉粤尚家具厂存在“涉
燃爆粉尘区域未按要求安装防爆
插座、防爆开关等设备”问题；
安吉县沐铭家具有限公司存在

“未按要求安装隔爆阀；喷漆车
间未设置静电导除装置”等问
题；安吉县以浩家具有限公司
存在“胶水储存不符合规范”
等问题（见图）。

“喷胶具有挥发性，如果喷胶
场所或者仓库里面的电气线路没
有经过防爆处理，可能会导致火
灾事故发生。”安吉县应急管理综
合行政执法队工作人员夏阿风告诉
记者。

据了解，今年3月以来，递铺街
道已开展多次安全生产整治行动，
共排查和整改隐患1.2万余处。这几
家企业也曾多次被要求整改。然
而，如今隐患依然存在。那么，除
了企业自身，还有什么原因导致整
改不到位呢？

记者在这些企业发现，喷漆、
喷胶车间出入口几乎都是敞开的，
车间内的窗户也全部打开，空气中
弥漫着一股胶水的味道。但在检查
过程中，应急管理部门工作人员并
未要求企业密闭车间。对此，夏阿
风解释说，为了保证喷胶挥发的浓
度不能达到一定数值，一般喷胶场
所都要求保持通风状态，不能完全
密闭。

然而，根据《中华人民共和国
大气污染防治法》 第四十五条规
定：“产生含挥发性有机物废气的生
产和服务活动，应当在密闭空间或
者设备中进行，并按照规定安装、
使用污染防治设施；无法密闭的，
应当采取措施减少废气排放。”

县生态环境保护行政执法队开
发区中队中队长王珊珊表示，喷
胶和喷漆容易产生VOC气体，根
据相关规定喷胶喷漆作业应在密
闭空间内进行，并将产生的废气
收集起来，通过环保设施处理后

再进行排放。
当地负责应急管理和生态环境

的两个部门在管理过程中“各说各
话”，这也让企业对于如何整改有些
迷茫。

据了解，递铺街道目前共有
2060 家企业，其中家具企业有
830家左右，约占40%。街道党工
委副书记姚云峰表示，安全生产
隐患的产生是一个动态的过程，
关键还是要在压实企业主体责任
上下功夫。

《看见》有感

安全生产没有“下不为例”，谁

生产、谁监管，谁就要负起责
任。令人遗憾的是，我们发现企
业的安全意识还很薄弱，部门之
间“各自要求”也让企业整改

“不明方向”。在当前大环境下，
企业面临的压力可想而知，护航
企业健康发展是政府义不容辞的
责任，这需要相关部门提供指导
和服务更精准一些，站在企业角
度多换位思考、多维度考虑。安
全生产不是独角戏而是大合唱，
如果各唱各的调、各吹各的号，
只会让整改一拖再拖。希望有关
部门能够尽快帮助带“病”企业
落实整改、消除隐患。

安吉县递铺街道——

企业带“病”生产 整改却很迷茫

记者 陆晓芬

本报讯 9月13日，市委政
法委召开委机关专题学习部署
会，学习贯彻市委九届二次全
体（扩大）会议精神。

会议指出，此次市委全会
是在全市上下深入学习贯彻
省、市党代会精神，扎实开展

“在湖州看见美丽中国”实干争
先主题实践，加快打造“六个
新湖州”，以饱满的热情和昂扬
的姿态迎接党的二十大胜利召
开的关键节点，召开的一次十
分重要的会议。要把深入学习
贯彻全会精神作为一项重要而
紧迫的政治任务，迅速掀起学
习热潮，进一步增强做好政法
工作的政治自觉、思想自觉和
行动自觉。

会议强调，要深学细悟、
坚定信心，在高水平建设生态
文明典范城市中贡献政法力
量。自觉把政法工作融入全市
高质量发展大局中来思考、谋
划、推动，确保政法工作始终
与发展大局和市委要求同频共
振、同向发力。要深化认识、
主动担责，在扎实工作中积极
投身主题实践。增强“实干”
意识、拿出“实干”举措、展
现“实干”担当，切实把全会精
神转化为凝心聚力抓落实的具体
行动。要夯实责任、提高效能，
以时时放心不下的责任感抓好各
项工作落实。在政治建设上保持
领先，将党的绝对领导贯彻到
政法工作各方面和全过程，为
党的二十大胜利召开创造安全
稳定的政治社会环境。

市委政法委召开专题会议
学习贯彻市委全会精神

记者 陈 颖

本报讯 从市商务局获悉，
第五届中国国际进口博览会将
于11月5日至10日在国家会展
中心（上海）举办，本届进博
会由企业商业展、虹桥论坛、
国家综合展、专业配套活动和
人文交流活动等组成。相关企
业、社会组织、事业单位、政府
部门的采购商、业内人士、专家
学者、公职人员等，可以专业观
众的身份注册报名，到第五届
进博会观展、洽谈、采购。

目前，第五届进博会已正
式接受专业观众报名，专业观众
可以在进博会官网www.ciie.org
搜索“企业商业展”—“专业

观众”—“参观预登记”项下
注册报名，也可通过进博会官
方App或小程序在“首页”选
择“专业观众注册”项下注册
报名，或者在进博会官方微信
公众号回复“专业观众报名”
获取报名链接，预约登记时填
写推荐码Q2021028。

注册后，可在中国国际进口
博览会官网，点击“企业商业
展”—“专业观众”—“观众登
录”栏目登录，查阅、修改已填
报信息,以及查看审核制证等相
关程序进度。注册报名时应选择
浙江省交易团—湖州交易分
团，报名截止时间是 9 月 30
日，所有专业观众需提前注册
报名，不接受现场常规注册。

第五届进博会湖州地区
专业观众报名启动

记者 陈 虹

本报讯 9月13日，现代京
剧《山里人·岕里情》媒体发
布会在杭州举办。该剧将在10
月中旬在杭州蝴蝶剧场首演。

据介绍，现代京剧 《山里
人·岕里情》运用一种轻喜剧
的舞台表演形式，风格化地尽
情展现长兴八都岕山区农民建
设共同富裕山乡的喜悦心情和
有趣故事。

近年来，长兴始终围绕主旋

律，讲好长兴故事。纪实文学
《江南小延安》、广播剧《生命的
延续》《红色沃土》获评省“五
个一工程奖”，美术作品《天路》
获第三届中国美术奖银奖，民间
文艺《百叶龙》获“山花奖”。同
时，积极推动文化活动“走出
去”，赴卡塔尔、意大利、俄罗
斯等地演出；主动“请进来”，
与浙江京昆艺术中心、上海东华
大学、绍兴小百花越剧团等开展
校地合作、院地共建，不断丰富
长兴老百姓的精神文化生活。

现代京剧《山里人·岕里情》
媒体发布会在杭举办

▲▲（紧接第1版）

南浔区将主动扛起担当，全力
以赴补短板、强基础、扬优
势，努力再现“水清岸绿、鱼
翔浅底”的景象，高水平建设
生态文明典范城市新江南样
本，奋力推动绿水青山就是金
山银山理念绽放更大的真理力
量、取得更大的实践成果。

今年是高水平建设生态文
明典范城市的开局之年。起步
就是冲刺，开局就是决胜，南
浔区将进一步彰显水乡韵味，
打造全域美丽的新江南空间形
态样本；彰显富民惠民，打造
高效融合的新江南“两山”转

换样本；彰显绿色示范，打造
充满活力的新江南创业创新样
本；彰显时代引领，打造自然
和谐的新江南生态文化样本。
全区各级纷纷表示，要切实把
思想和行动统一到党中央和省
市委部署要求上来，一体推进
疫情防控、经济发展、安全稳
定，一体营造平稳健康的经济
环境、国泰民安的社会环境、
风清气正的政治环境，扛起

“挑大梁”的责任，把握“育新
机”的主动，提升“强统筹”
的水平，守牢“防风险”的底
线，以苦干实干的精神、只争
朝夕的劲头，抓好下半年、力
拼后半程。

记者 崔松云 张鹏

本报讯 昨天下午，以“在
南太湖看见未来湖州”为主题
的南太湖新区城市共营者大会
暨金茂南太湖未来之窗发布会
举行。

活动旨在牢牢把握长三角
一体化发展战略机遇，结合南
太湖新区发展现状和未来趋
势，深入探讨和展望南太湖未
来城绿色低碳发展的机遇，以
产城赋能聚变城市发展潜力。

活动现场，南太湖未来城
总规划师、中国工程院院士、
中国城市规划学会副理事长、
东南大学建筑学院教授王建国

通过视频方式同与会嘉宾交流
探讨；著名财经作家吴晓波作
题为 《看见湖州经济新机遇》
主旨演讲；南太湖新区作投资
环境推介。

据悉，金茂南太湖未来之
窗项目落址南太湖未来城，目
前已全面开工建设。南太湖未
来城总面积23.3平方公里，以
打造“未来长三角城市群城市
客厅”为目标，主要承载“绿
色金融、文化创意、高端商
务、科技服务”四大主导产业
和“总部经济、会展经济”两
大特色经济产业。

现场还举行了南太湖新区
城市共营者大会品牌签约仪式。

南太湖新区举行
城市共营者大会

高水平建设生态文明典范城市新江南样本


